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Protokoll der 45. Mitgliederversammlung 
 

Mittwoch, 18. September 2019, 19:03 bis 22:00 Uhr 
Rest. Jägerstübli, Allschwil 

 

 
______________________________________________________________________________________ 
 
Teilnahme: gemäss Präsenzliste 
  
Protokoll: Kalinka Marchesi 
______________________________________________________________________________________ 

Die Präsidentin, Frau Madeleine Göschke-Chiquet, eröffnet die Mitgliederversammlung und begrüsst alle 
Anwesenden und dankt für das Kommen. 
Sie stellt Herrn Thomas Weber, Regierungsrat BL und Herrn Raymond Cron, Verwaltungsrat EAP, vor und 
begrüsst die anwesenden Gemeinderäte, Journalisten und Vertreter der Anrainerverbände. 
 
Im Saal hängen diverse Plakate, welche Überschreitung der Lärmgrenzwerte sowie nicht eingehaltene 
Versprechen von Behörden und des EAP aufzeigen. 
 
Frau Göschke-Chiquet übergibt das Wort an Rahel Bänziger und Renato Rossi, welche das Interview mit 
Herrn Weber führen werden. Die Antworten von Regierungsrat Weber zu den 25 Blitzfragen finden Sie als 
Anhang zum Protokoll. 
 
Während fast zwei Stunden beantwortet Herr Weber die seitens Schutzverbands und Publikum gestellten 
Fragen. Die wichtigsten Fakten: 
 

 Leider werden die Fragen nur sehr schwammig beantwortet. 
 Der Verwaltungsrat des EAP hat beschlossen, dass die Knotenregelung überprüft wird. 
 RNAV: die französische Flugsicherung ist für die Flugspuren etc. verantwortlich, der EAP ist dafür 

nicht zuständig. Jedoch sollen diese bis Mitte 2020 „zurück geschoben“ werden. 
 Die Hoheit über den schweizerischen Luftraum, welcher der EAP benötig, wurde an Frankreich 

übergeben. 
 
Herzlichen Dank an Herrn Weber und Herrn Cron für das Gespräch und ihr Kommen. 
 
 
** kurze Pause ** 
 
 
Traktanden: 
 
1. Protokollgenehmigung: Mitgliederversammlung vom 24.5.2018 
2. Jahresbericht der Präsidentin (Vereinsjahr 2018/2019) 
3. Jahresrechnung 2018 und Revisorenbericht 
4. Décharge-Erteilung an Vorstand, Kassier und Revisorinnen 
5. Budget 2019 
6. Festsetzen der Mitgliederbeiträge 2020 
7. Wahl Tagespräsident / Neuwahl Präsidium 
8. Beschlussfassung über allfällige Anträge 
9. Diverses 

 
://: Die Traktandenliste wird genehmigt. 
 
 
1. Protokollgenehmigung: Mitgliederversammlung vom 24.5.2018 
 
Das Protokoll 2018 wurde auf www.schutzverband.ch veröffentlicht und liegt auf. 
 
://: Das Protokoll wird einstimmig mit 25 Ja-Stimmen genehmigt und verdankt. 
 

 
2. Jahresbericht der Präsidentin (Vereinsjahr 2018/2019) 
 
Madeleine Göschke-Chiquet gibt eine kurze Zusammenfassung des Jahresberichtes, welcher zusammen mit 
der Einladung zur Jahresversammlung verschickt wurde und auf www.schutzverband.ch veröffentlicht ist. 
 
://: Keine Bemerkungen oder Fragen. 
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3. Jahresrechnung 2018 und Abnahme des Revisorenberichts 
 
Renato Rossi, welcher den abwesenden Kassier Fritz Schenk vertritt, verweist auf die Betriebsrechnung und 
die Bilanz per 31.12.2018. 
 
Anmerkungen: 

 Die Mehrkosten für die Messstation ergaben sich aus dem Ausfall der Anlage und die daraus 
resultierenden Kosten für den Ersatz. 

 Durch die einmalige Verschiebung der Jahresversammlung in den Herbst wurde ein Extraversand für 
die Mitgliederbeiträge getätigt. 

 Die Gemeinden Reinach und Binningen haben den Jahresbeitrag für das Jahr 2017 erst im Jahr 2018 
überwiesen. 

 Kleiner Mitgliederschwund aufgrund von Umzügen und Todesfällen. 
 
://: Keine Bemerkungen oder Fragen. Die Rechnung 2018 wird einstimmig mit 25 Ja-Stimmen genehmigt 
und verdankt. 
 
 
4. Décharge-Erteilung an Vorstand, Kassier und Revisorinnen 
 
Décharge-Erteilung an Vorstand, Kassier und Revisorinnen. 
://: Dem Vorstand wird einstimmig mit 25 Ja-Stimmen Décharge erteilt. 
 
Décharge-Erteilung an Kassier. 
://: Dem Kassier wird einstimmig mit 25 Ja-Stimmen Décharge erteilt. 
 
Décharge-Erteilung an Revisorinnen. 
://: Den Revisorinnen werden einstimmig mit 25 Ja-Stimmen Décharge erteilt. 
 
Madeleine Göschke-Chiquet dankt dem Vorstand, Fritz Schenk und den Revisorinnen für ihre Arbeit. 
 
 
5. Budget 2019 
 
Renato Rossi kommentiert kurz das Budget 2019: 

 Die neue Messanlage läuft automatisch, d.h. die Kosten für das Messwesenteam entfallen. 
 Es wurde für die Mitgliederwerbung ein neuer Flyer entworfen und gedruckt. 

 
://: Keine Bemerkungen oder Fragen. Das Budget 2019 wird 24 Ja-Stimmen und 1 Enthaltung genehmigt. 
 
 
6. Festsetzen der Mitgliederbeiträge 2020 
 
Der Vorstand beantragt, die Mitgliederbeiträge für das Jahr 2019 nicht zu erhöhen. 
Einzelmitglieder CHF 30.00/Jahr, Familienmitglieder CHF 50.00/Jahr. 
 
://: Die Mitgliederbeiträge werden einstimmig mit 25 Ja-Stimmen auf dem Jahresstand belassen. 
 
 
7.  Wahl Tagespräsident / Neuwahl Präsidium 
 
Präsidentin Madeleine Göschke-Chiquet tritt per 18. September 2019 als Präsidentin des Schutzverbands 
zurück. Sie wird aber weiterhin als Mitglied im Vorstand tätig sein. 
 
Julia Gosteli wird als Tagespräsidentin vorgeschlagen. 
://: Die Tagespräsidentin wird einstimmig mit 25 Ja-Stimmen gewählt. 
 
Rahel Bänziger, Kandidatin Präsidentin Schutzverband, wird kurz vorgestellt. 
://: Die neue Präsidentin wird mit 23 Ja-Stimmen und 2 Enthaltungen (seitens Rahel Bänziger) gewählt. 
 
://: Renato Rossi, Kandidat Vize-Präsident Schutzverband, wird durch Akklamation gewählt. 
 
 
8.  Beschlussfassung über allfällige Anträge 
 
Folgende Anträge wurden fristgerecht von Frau Rosemarie Imhof, Allschwil, eingereicht: 

1. Dass der Schutzverband sich proaktiv für eine ausnahmslos verbindliche Nachtflugsperre von 22 Uhr 
bis 07 Uhr einsetzt. 

2. Dass der Schutzverband proaktiv darauf hinwirkt, dass die 'Rundflüge' über Allschwil nicht mehr 
stattfinden, indem sowohl bei Starts als auch bei Landungen andere Flugrouten gewählt werden. 
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3. Dass sich der Schutzverband gegebenenfalls an der Organisation einer Sitz-Demonstration für einen 
Ausbaustopp des Flughafens beteiligt (Demo im Gebäude des EAP und/oder auf der Zufahrtsstrasse 
aus der Schweiz), und dass er seinen Mitgliedern empfiehlt, daran teilzunehmen. 

 
 
Zu Antrag 1: 
Madeleine Göschke-Chiquet: die geforderte Nachtflugsperre von 23-06 Uhr, welche bis jetzt von 
Schutzverband gefordert wird, wurde in Absprache mit den Schutzverbänden aus der Schweiz, Frankreich, 
Deutschland sowie dem Gemeindeverbund Flugverkehr festgelegt. 
 
Ernst Bringold, Gemeinderat Bottmingen: empfiehlt Ablehnung. 
 
Herr Schäfer: man sollte mehr durchgegriffen und nicht immer nur „nett“ sein! 

 Rahel Bänziger: durch die einheitliche Forderung mit den anderen Verbänden (23-06h) können wir 
mehr erreichen und sind stärker. 

 
Herr Binkert: Paris und Zürich verfolgen das Ziel einer Nachtflugsperre ab 22.30 Uhr – wir sollten nicht den 
Abschaum „Billig-Airlines“ erhalten! 
 
Der Grundton der Diskussion ist, dass die Anrainerverbände zusammen stärker sind und eine grössere 
Wirkung haben, z.B. auch bei der BL-Regierung. 
 
://: Antrag 1 wird mit 2 Ja-Stimmen, 3 Enthaltungen und 18 Nein-Stimmen abgelehnt. 
 
 
Zu Antrag 2: 
://: Antrag 2 wird bereits durch die gemeinsamen Forderungen der Anrainerverbände vertreten und wird 
daher von Frau Imhof wieder zurückgezogen. 
 
 
Zu Antrag 3: 
Madeleine Göschke-Chiquet: der Schutzverband denkt bereits seit längerem über eine Demonstration wie in 
den 90er Jahren und 2004 nach. Es müssten jedoch sehr viele Personen teilnehmen, damit es Wirkung zeigt. 
Ausserdem würde der Schutzverband eine Demonstration nur auf Schweizer Boden durchführen und auf 
keinen Fall auf französischem Gebiet. Eine Koordination mit den Anrainerverbänden wäre sehr wichtig. 
 
Ernst Bringold, Gemeinderat Bottmingen: als Gemeinderat empfiehlt er eine Ablehnung – als Privatperson 
würde er dies jedoch unterstützen. 
 
Ueli Keller, Einwohnerrat Allschwil: hat viel positives Feedback auf eine mögliche Demonstration erhalten. 
 
K. Joos Reimer: leider wurde in der Forderung keine Form der möglichen Demonstration definiert. Eine 
Annahme würde bedeuten, dass der Schutzverband „die Katze im Sack kauft“ und dies darf nicht sein. Um 
über eine Annahme zu diskutieren müsste die Forderung umformuliert werden. 
 
Madeleine Göschke-Chiquet unterbreitet R. Imhof den Vorschlag, dass sie die Forderung umformuliert und 
danach der Vorstand des Schutzverbands diese umformulierte Forderung an der nächsten Vorstands-Sitzung 
bespricht. 
 
://: Antrag 3 wird mit 6 Ja-Stimmen, 4 Enthaltungen und 15 Nein-Stimmen abgelehnt. 
 
  
9.  Verschiedenes 
 
Julia Gosteli verabschiedet Madeleine Göschke-Chiquet wird mit einem wunderbaren, unterhaltsamen und 
selbstgeschriebenen Reim. Die Versammlung bedankt sich bei der zurück getretenen Präsidentin durch 
Applaus ganz herzlich.  
 
 
Die Protokollführerin: 

 
 
Kalinka Marchesi, 23. Januar 2020 
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Anhang 1 – Blitzfragen an RR Weber: nur Ja/Nein Antwort plus 2 Enthaltungen möglich 
 
  

1. Unterstützen Sie eine Nachtflugsperre von 23 bis 06 Uhr wie in Zürich? NEIN 
 

2. Die Regierungen von BL und BS haben via Schweizer Vertreter im VR des EuroAirport das erforderliche 
Verfahren eingeleitet, damit ein Verbot der flugplanmässigen Starts nach 23 Uhr umgesetzt werden kann. 
Waren Sie dafür? JA 
 

3. Alle fünf umliegenden Flughäfen haben längere Nachtflugsperren als der EAP. Erwarten auch Sie, wie Herr 
Suhr (EAP Direktor), einen Wegzug von Easyjet falls die Nachtflugsperre am EAP verlängert wird? JA 
 

4. Dieses Jahr wird die Zahl von 9 Mio. Passagieren geknackt und der EAP rechnet bereits mit Szenarien von 
12-15 Mio. Passagieren. Auch die Flugbewegungen werden steigen. Würden Sie eine Plafonierung der 
Flüge unterstützen? NEIN 
 

5. Sind Sie im Gegensatz zur Gemeinde Allschwil für den Bahnanschluss des EAP? JA 
 

6. Sind Sie der Meinung, dass BL den Bahnanschluss mitfinanzieren sollte? NEIN 
 

7. BL hat zwei, BS hat vier Sitze im Verwaltungsrat des EAP. Ist damit BL im VR adäquat vertreten? JA 
 

8. Auf Grund seiner Doppelfunktion am EAP ist das Bundesamt für Zivilluftfahrt (BAZL) sowohl Feldspieler wie 
auch Schiedsrichter. Sehen Sie Interessenskonflikte durch die Vertretung des BAZLs im VR des EAP? 
JA 
 

9. Das BAZL verfügt über limitierte Daten zu Flugbewegungen am EAP und muss diese, falls gewünscht, bei 
der französischen Zivilluftfahrtbehörde DGAC anfragen. Wir sind einverstanden, dass nur eine Instanz die 
Sicherheitskontrolle über den Flughafen ausübt, aber sollten nicht zumindest die Daten automatisch und 
transparent ausgetauscht werden? JA 
 

10. Die Fluglärmkommission soll laut Mandat konkrete Vorschläge zur Reduktion des Fluglärms machen. Hat 
die Fluglärmkommission diese Aufgabe erfüllt? ENTHALTUNG. 
 

11. Haben Sie bisher dem EAP konkrete Vorschläge zur Verminderung des Fluglärms gemacht? JA 
 

12. Möchten Sie die Fluglärmkommission beibehalten? NEIN 
 

13. Würden Sie eine Vertretung der Anrainerverbände in der FLK begrüssen? GIBT ES NICHT MEHR 
 

14. Anfangs 2019 wurde der Abdrehpunkt bei Südstarts (für ELBEG und LUMEL) nach Süden verschoben. 
Wurden Sie darüber vorinformiert? NEIN 
 

15. Bei Nordwind über 5 Knoten, lässt der EAP Flugzeuge von Süden landen. Letztes Jahr wurde die 10% 
Limite der Südanflüge zum zweiten Mal in Folge überschritten. Viele Piloten haben bestätigt, dass selbst 
bei Rückenwinde von 10 Knoten, eine Landung sicher durchgeführt werden kann. Würden Sie eine 
Überprüfung der Knotenregelung begrüssen? JA 
 

16. Die meisten am EAP benützten Flugzeuge könnten problemlos von der Ost West Piste starten. Trotzdem 
wird diese Piste für nur ca. 3.5% der Starts benützt. Würden Sie eine aktivere Nutzung der Ost-West 
Piste unterstützen? ENTHALTUNG. Kann keine Aussage dazu machen. 
 

17. Laut EAP soll bei 10 Millionen Passagieren pro Jahr eine zweite Nord-Süd-Piste gebaut werden, d.h. 
wahrscheinlich in 2 Jahren. Sind Sie für den Bau einer zweiten Nord-Süd Piste? NEIN 
 

18. Viele sagen, dass BS die Einnahmen hat (jährlich ca. 12 Mio.) und BL den Lärm. Sehen Sie das auch 
so? JA 
 

19. Würden Sie eine gerechtere Verteilung des Fluglärms zwischen BS und BL begrüssen, zum Beispiel mittels 
Einführung einer Linkskurve über die Langen Erlen? NEIN 
 

20. Sind Sie für die Einführung einer CO2 Abgabe für Fluggesellschaften? JA 
 

21. Sind Sie für die Einführung einer Kerosinsteuer für Fluggesellschaften? NEIN 
 

22. Sind Sie für die Einführung einer MWST auf Flüge? NEIN 
 

23. Könnten Sie sich vorstellen in Allschwil unter der Flugschneise zu wohnen? NEIN 
 

24. Sind die Anrainerverbände „Spassbremsen“? NEIN 
 

25. Haben Sie bei diesen Fragen immer die Wahrheit gesagt? JA 


